



Vorstandsbrief Nr. 4 | 2019

2. Juli 2019

Harm Reduction Summit Bukarest / Mitglieder treffen Politiker vor Ort

Global Forum on Nicotine / BfTG auf der Intersteam

Liebe Mitglieder,

...im heutigen Vorstandsbrief hat ein Absatz gefehlt – Sorry dafür! Hier nun die Version mit dem gesamten Inhalt:

Bitte nehmt an unserer [Branchenumfrage](#) teil: Das ganze Dauert etwa 3 Minuten. Mit euren Antworten liefert ihr die Grundlage für unsere Medienarbeit pro E-Zigarette!

Vor der Bundestags-Sommerpause war das BfTG in Warschau beim Global Forum on Nicotine (GFN), in Bukarest auf der Harm Reduction Summit und auf der Intersteam in Berlin unterwegs. Außerdem setzen sich immer mehr Mitglieder direkt vor Ort mit dem BfTG für die Interessen der Branche ein, indem sie Politiker in ihren Shops treffen!

Harm Reduction Summit in Bukarest



Das IEVA Team in Bukarest: Letzte Vorbereitungen vor der Harm Reduction Summit



Auf dem Podium Dr. Farsalinos in Diskussion mit Dustin Dahlmann und dem rumänischen Verband

Für den europäischen Verband habe ich Mitte Juni die Herausforderungen der Branche auf der Harm Reduction Summit unseres rumänischen IEVA Mitglieds AIV in einem Vortrag zur Diskussion gestellt. Bukarest wurde für die "European Discussion about Vaping" mit lebhaften Diskussion zwischen Sprechern aus der Branche und den Vaping Forschern Dr. Farsalinos sowie Professor Polosa gewählt, da die EU Ratspräsidentschaft aktuell bei Rumänien liegt. Das Event war gut besucht und wir haben im Rumänischen [Wallstreet Magazin](#) sowie in Politico, dem wichtigsten EU Medium, klar machen können, dass E-Zigaretten nichts mit Tabak zu tun haben.

BfTG-Mitglieder treffen Politiker vor Ort

Wir bekommen immer mehr Rückenwind von Euch, indem Ihr politische Entscheidungsträger direkt zum Gespräch vor Ort in Euren Geschäften trefft. Diese Gespräche haben viel politischen Effekt, weil Ihr eure Wahlkreis-Abgeordneten mit euren Themen direkt in die Verantwortung nehmt und vor Ort aufzeigt, wie politische (Über)Regulierung sich auf klein- und mittelständische Unternehmer auswirkt.



Niema Movassat, der Drogenpolitische Sprecher der Linken war zu Gast im Erste Sahne Vape Shop Oberhausen

Genau das hat auch BfTG-Mitglied Robert Mazurek von „Erste Sahne“ vor zwei Wochen gemacht. Er empfing den Bundestagsabgeordneten und drogenpolitischen Sprecher der Partei „Die Linke“, Niema Movassat, in seinem Shop in Oberhausen. Robert konnte im Gespräch die massiven Probleme der Branche bei der Umsetzung der Stillhaltefrist aufzeigen und dem Bundespolitiker unser Engagement in puncto Jugendschutz erläutern. Weitere Themen: Die Folgen einer möglichen Besteuerung unserer Produkte und eines Werbeverbots. An dieser Stelle: Vielen Dank, Robert, für Dein Engagement! Wir freuen uns, wenn wir zusammen mit Euch vor Ort politischen Druck für unsere Branche aufbauen können und wir unterstützen gerne beim Einladungsmanagement vor Ort und helfen bei der Vorbereitung!

Internationaler Austausch: Global Forum on Nicotine und Intersteam

Wie schon im letzten Jahr hat Tom Mrva das BfTG als Vorstandsmitglied das BfTG beim Global Forum on Nicotine in Warschau vertreten, diesmal begleitet von Philip Drögemüller. Mitte Juni trafen sich hier erneut die wichtigsten Player, die zum Thema Nikotin unterwegs sind. Sei es aus dem Bereich Tabak-, E-Zigaretten oder Heat not Burn – NGO und Verbraucherschützer inklusive. Top-Themen diesmal: Neue Nikotinprodukte, Harm-Reduction sowie der aktuelle Stand zur Regulierung von Produkten im internationalen Überblick. Seitens der Wissenschaft waren echte Schwergewichte vertreten. So etwa Prof.

Riccardo Polosa, Prof. Peter Hajek, Dr. Konstantinos Farsalinos und Prof. Linda Bauld. Tom konnte die zwei Tage in Warschau für einen extrem guten Fachaustausch nutzen, Kontakte ausbauen und das BfTG sowie die IEVA in der internationalen Community bekannter machen.



Tom Mrva auf dem GFN 2019 in Warschau

Kontakte weiter ausbauen und unsere politische Arbeit präsentieren konnten wir Mitte Juni auch in Berlin auf der Intersteam. Unser Pressesprecher Philip Drögemüller hat hier vor Vertretern des [chinesischen E-Zigarettenverbandes \(ECCC\)](#) über unsere erfolgreiche Arbeit in Berlin, in den Bundesländern und auf EU-Ebene berichtet. Die Gäste waren von unserem Engagement als noch junger Verband beeindruckt und möchten den Austausch mit dem BfTG und auch dem europäischen Verband IEVA verstärken. Über konkrete Kooperationen und eine gegenseitige Unterstützung wird jetzt im Nachgang gesprochen. Als ersten Schritt wurden BfTG und IEVA im August zur [International Vape Expo](#) eingeladen. Wir halten Euch auf dem Laufenden, welche weiteren Schritte folgen. Vielen Dank an unser Mitglied Thomas Viell für die Einladung, auf der Intersteam präsentieren zu dürfen.



BFTG-Pressesprecher Philip Drögemüller mit chinesischen Vertretern des ECCC und unserem Mitglied Thomas Viell

Last, but not least: Ein herzliches Dankeschön geht auch an unser Mitglied Ira Simeonidis für die tolle Unterstützung der europäischen Initiative. Ira hat auf seiner Messe Hall-of-Vape einen Stand plus Ausrüstung und Support zur Verfügung gestellt. Dadurch konnten wir fleißig Unterschriften sammeln. Klasse, Ira!

Euch schöne Sommertage und vielen Dank für Eure Unterstützung!

Euer

Dustin Dahlmann – Vorsitzender